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しでうなはて今昔⑨ 
・懐かしい「ＪＲ四条畷駅」

　前号の忍ケ丘駅に続き、市勢要覧４５周年に載
っていた下記の新旧四条畷駅の写真が懐かしく、
それをきっかけに駅舎について調べてみました。

※１　名称は時代とともに変化し、明治
７年に「交番所」 、明治１４年に「派出
所」 、そして、平成６年に現在の正式名
称である 「交番」 へと改称されています。

　

　ＪＲ四条畷駅は大東市にあり、浪速鉄道の終点とし
て 1895 （明治 28） 年 8月 22日に開業、 その 2年後
には関西鉄道が買収、1898 （明治 31） 年に長尾駅ま
で延伸したことで終点から途中駅となります。 そして、
1907 （明治 40） 年に国有化、 1913 （大正 2）年に名
称変更で片町線となります。
 
　駅舎は、1978 （昭和 53） 年に橋上化され現在の形
となっています。しかし、進行中の四条畷駅周辺整備
事業計画によると、駅舎２階から高架の歩行者用デッ
キが学園側までできるなど、形状は少し変わる様です。

　当初の駅名表記は「四條畷駅」でしたが、その後の時代の流れ
で当用漢字（現在の常用漢字）である「四条畷駅」に改められま
した。この点は、市名である四條畷市の漢字に合わ
せ、当初の駅名表記に戻して欲しいと思います。
　その辺りについて書いた 「長畑ひろのり News」 は、
右のＱＲコードから読むことができます。

四条畷駅から野崎駅へ向かう電車 　　　　　　　上の画像は、四條畷市史第六巻（民
　　　　　　俗編）に掲載されていたもので、昭和
　　　　　　４８年６月の撮影です。
　　　　　　　少ししか写っていませんが、右手前
　　　　　　の派出所（※１）が懐かしく感じると
　　　　　　共に、市民の安全を考えれば、やはり
　　　　　　駅前に交番（※１）は必要と思います。
　　　　　　この点については本市として如何とも
　　　　　　しがたく、大阪府のこれからの対応に
　　　　　　期待するしかありません。
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12 月定例議会における質問③
・市が所有する狭隘な土地の
　　　　積極的な活用について

　道路建設時に使い道がなくなって残った土地
だと思うが、そういう三角地等にも樹木やベン
チと、散歩していて座れる場所があったりする。
　本市ならフェンスで囲って終わりだが、東京
ではそういうところにもベンチを置いている。
これこそ人にやさしい緑豊なまちだと思う。

夫してベンチにすることは難しいことではない。植
え込みの上部にアンカーボルトを仕込んだ上でコン
クリートを打ち、枕木のようなコンクリートででき
たベンチをボルトで固定すれば完成する。
　改めて伺うが、社会福祉協議会のおこなう「ここ
イスプロジェクト」を知っていたか。
【 都市整備部長答弁 】　知っていた。
【 長畑質問 】　知っていたのであれば、先の画像は市
が所有する土地、もう少しやりようがあると思う。

【 長畑要望 】　この質問は「散歩や買い物の行き帰り
に、少し腰をかけられる場所を街の中に作れないか」
人に優しいまちづくりの提案です。
　市が所有する土地も、言い換えれば市民のもの。
であるならば、狭隘な土地だからと全面を花壇にし
たり、また、単にフェンスで囲んだりするようなこ
とはせず、少しでも人に優しいまちとなるよう有効
に活用して頂きたいと要望する。

　昨年１２月より、
大阪府議会「大東市
及び四條畷市」の選
挙区において、１人
の欠員が生じていま
す。しかし、公職選
挙法により、補欠選
挙が行われることは
ありません。理由は、
下記の通りです。

　ちなみに、本市市
議会は定数が１２人
ですので、３人の欠
員が出た時に補欠選
挙が行われます。

府議会の補欠選挙について

　都道府県議会に
おいては、定員が
複数の選挙区で 2
人以上の欠員、ま
たは定員が 1人の
選挙区で欠員が出
た時に行う。
　市区町村議会に
おいては、欠員が
定数の６分の１を
超えた時に補欠選
挙が行われる。

【 長畑質問 】　平成２６年１２月定例議会の一般質問
において、私は東京で見た内容からこう述べている。

　それから９年、本市のまちづくりを見てきたが、
当時の手法と一向に変わっていない。狭隘な土地は
フェンスで囲って終わり、そのような場所が多いよ
うに思う。そこで、主要な道路に面している本市が
所有する狭隘な土地はどの程度、どこにあるのか。
【 都市整備部長答弁 】　市が用地買収を行い整備した
幹線道路のうち西部地区では、市道忍ケ丘砂線で畷
生会前の交差点から東側の点滅信号付近に２箇所、
市道忍ケ丘鳥ケ池線で北側の歩道沿いに１箇所ある。

【 長畑質問 】　本市の社会福祉協議会において「ここ
イスプロジェクト」を行っていると思う。そのプロ
ジェクトの説明、そして現在どのような状況か。
【 健康福祉次長答弁 】　令和３年度に、移動外出支援
ワーキンググループにより「いつまでも自分で外出
できる支援を考えよう」をテーマとして発足した。
　　　　　　　　　　　具体的には、ボランティア
　　　　　　　　　　により制作された椅子を市内
　　　　　　　　　　施設、るうてるホーム（左画
　　　　　　　　　　像）、 四條畷荘、 社会福祉協議
　　　　　　　　　　会の３か所に設置。その後、
令和４年度より、四條畷市社会福祉協議会が引継ぎ、
忍ケ丘周辺の店舗前に１箇所椅子を設置している。
　今年度は、令和５年１月から３月に赤い羽根共同
募金のテーマ型募金として、集めた募金を原資とし、
現在のところ田原台８丁目個人宅と、田原台９ 丁目
バス停付近の大平橋横の歩行者専用道路部分との２
箇所に設置し、現在も活動中であると聞いている。

【 長畑質問 】　右画
像が、先ほど都市
整備部長の答弁の
１箇所。石が数段
積まれているが、
植え込み箇所を工
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